

# EL ALCÁZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 4 de Octubre de 1936

Núm. 69

## POR EL BUEN CAMINO

En uno de nuestros últimos editoriales, proclamábamos la necesidad de instituir en España una política nueva, que acabase de una vez y para siempre los modos y procedimientos del caduco liberalismo. No era una afirmación o un deseo exclusivamente nuestro en el sentido de orientación partidista, sino la expresión de algo que es común a cuantos intervinieron activamente en el movimiento salvador.

Buena prueba de ello nos la da el Decreto de reestructuración del Estado que apareció en nuestra edición de ayer. Es muy probable que a la gran masa de lectores de la Prensa, ávidos de conocer noticias de los frentes y de cuanto se refiera a organización militar, haya parecido más importante lo que en el Decreto se contiene en relación con dicha materia. Sin embargo, para quienes miren el porvenir con la preocupación de crear una España limpia de podredumbres, resalta poderosamente la reorganización del poder ejecutivo.

Dice el Decreto que comentamos que se crean nueve Ministerios, al frente de cada uno de los cuales figurará un técnico especializado. He aquí una de las primeras necesidades de la política nueva y una de las más horribles máculas del caciquismo que no ha de volver. Porque hasta el instante presente y a partir del momento en que fueron introducidos en España los principios liberales, para regir cualquier ramo de Administración pública no era la competencia lo que se exigía, sino la amistad con quien ejerciera el predominio parlamentario.

A nadie se le preguntaba cuál era su preparación específica, sino los votos con que el Gobierno podía contar para el caso de serle discutida la confianza. Y así ha sido posible que al advenimiento de la Re-

pública, expresión pura y máxima de la política liberal, un mismo señor haya pasado sucesivamente por los Ministerios de Justicia, Instrucción Pública y Estado, de contenido tan diverso y tan necesitados de una dirección competente. Hemos visto a un Farmacéutico rigiendo el Ministerio de Marina; a un Taquígrafo, al frente del de Hacienda, y más tarde el de Obras Públicas; a un escritor pedante, encargado de dirigir los destinos militares de España, y así podríamos seguir indefinidamente en una verdadera carrera de despropósitos.

Por fortuna, esto ha acabado para siempre. La desarticulación de los tinglados electorales hará imposible la vuelta a estos principios y procedimientos, impropios de una Nación que tenga el concepto de su propia dignidad. Y al recoger con satisfacción esta nota optimista para el futuro, consecuencia del Decreto que motiva estas líneas, nos ha de ser permitido recordar que ha sido únicamente el Tradicionalismo quien con toda energía y desde hace cien años, ha mantenido la doctrina que hoy se pone en vigor.

Se nos tachaba de atrasados, de reaccionarios, de incapaces para concebir las modernas doctrinas políticas, imperantes en Europa. Pero al cabo de un siglo, los hechos mismos han venido a darnos la razón contra todos nuestros detractores.

Lo lamentable es que, para llegar a este resultado, ha sido preciso pasar por absurdas experiencias, fautores del estado caótico contra el que España se ha levantado vigorosamente. De todos modos, place en extremo constatar la perfecta orientación del Gobierno de Burgos, intérprete afortunado del sentimiento colectivo. Para España, por fortuna, la lección ha sido fructífera.

## Su Eminencia el Cardenal Gomá en Toledo

Ayer, a las doce de la mañana, regresó a nuestra ciudad el Eminentísimo Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo y Primado de las Españas.

Desde Navarra ha venido acompañado por el Excelentísimo Señor Conde de Rodezno y el pleno de la Junta Carlista de Guerra de aquella región española, a cuyo frente figura el señor Martínez Beasain. También ha venido acompañando al Cardenal una representación de la Prensa de Pamplona.

La llegada de Su Eminencia ha llenado de júbilo a nuestra población.

El general Mosecardó, heroico jefe de los defensores del Alcázar, y las autoridades todas de Toledo, se han personado en el Palacio Episcopal para cumplimentar a nuestro amantísimo Prelado.

Durante todo el día ha sido incesante la afluencia de público a Palacio con objeto de rendir al Eminentísimo Cardenal Gomá el homenaje de su respeto y adhesión.

A primeras horas de la tarde, el jefe provincial de Requetés, don Aurelio José G. de Gregorio, acompañado de la Junta Carlista de Guerra de Toledo, fué recibido por Su Eminencia, que departió amablemente con sus visitantes.

Poco después acudió a Palacio nuestro director, a quien el Cardenal entregó el original de la alocución brillantísima, radiada desde Pamplona inmediatamente después de la reconquista, y que nos honramos en publicar en otro lugar de este número.

En la mencionada entrevista fué rendido a Su Eminencia el homenaje de EL ALCÁZAR, que solemnemente reiteramos desde estas columnas, besando con todo respeto el anillo pastoral.

## Pésame del General Franco a la Comunión Tradicionalista por la muerte de D. Alfonso Carlos

BURGOS.—El General Franco, Jefe del Gobierno del Estado Español, ha dirigido al Jefe en España de la Comunión Tradicionalista, señor Fal Conde, el siguiente telegrama:

"Por orden del Excmo. Sr. Jefe del Gobierno del Estado español, general Franco, cúmpleme expresar a usted su sentimiento personal por el fallecimiento de D. Alfonso Carlos de Borbón, buen español y espejo de caballeros, rogándole trasmita este sentimiento a D.ª María de las Nieves y a la Comunión Tradicionalista española.—El Jefe del Gabinete diplomático, SAN GRÓN".

## Ante los héroes del Alcázar

Cuantos lucháis por España en todos los frentes.  
Cuantos ofrendáis al cielo, cada hora, como perfume de rosas frescas el sacrificio de vuestras vidas.  
Cuantos sentís dentro del alma el dolor de una ausencia o el aguijón de la angustia de los que sufren.  
Cuantos compartís el saboreo glorioso de los que triunfan.

Cuantos, partido el corazón por la tristeza de los que faltan, os abrazáis en la emoción de una misma plegaria.

Cuantos, cara al peligro, en las altas montañas y en los valles, sois centinelas de la Patria.

Cuantos desde la Andalucía graciosa, sonriente entre aromas de claveles y nardos y jazmines, hasta la heroica Navarra, arca santa de nuestra tradición, pasando por las dos Castillas, Aragón y Galicia, soñáis en España.

Cuantos, fija la mirada en el porvenir, entrecruzáis los horizontes de la nueva Patria.

Cuantos levantáis vuestras viejas banderas, impacientes, por el claro día de la victoria.

Cuantos, bajo el frío y la lluvia, el hierro y el polvo, estáis echando los cimientos de la nueva España.

Cuantos, en fin, os llamáis españoles en la tierra conquistada o en la que aún no es vuestra.

Escuchad:  
Los héroes del Alcázar de la Imperial Toledo, entre las salvas de los disparos, bajo los arcos triunfales de oro y de sol, tras setenta días de asedio, de sacrificios, de heroicidades, de gestas viejas resucitadas en sangre nueva, de páginas de leyenda, acaban de ser libertados por nuestros soldados.

Ante ellos, Requetés de España:  
¡Presenten armas!

JULIO MUÑOZ R. DE AGUILAR

Al entrar en Toledo, 3 de Octubre de 1936.

## "IN MEMORIAM"

Don Jaime de Borbón y de Borbón

Al dolor por la pérdida de nuestro Augusto Caudillo, cuyo fallecimiento inesperado nos ha llenado de amargura, viene el recuerdo de su nunca bastante llorado predecesor llamado por Dios hace cuatro años.

Don Jaime de Borbón y de Borbón, hijo del insigne Carlos VII, reunió todas las condiciones deseables de quien ha de ejercer las supremas potestades terrenas. Sólo así se concibe que pudiera suceder a monarca tan amado, sin quebranto para la Comunión Tradicionalista y para los ideales de que fué servidor fidelísimo.

En el corazón de los Carlistas, Don Jaime tiene siempre encendida la lámpara de una adhesión filial. Y nuestro pecho de cristianos eleva al Cielo una oración por su alma.

El Requeté es la milicia voluntaria de la Tradición. La sangre de los "boinas rojas", se está derramando generosamente por Dios y por la Patria.

Las "boinas rojas", son escudo de honor y patriotismo.

¡Inscribíos en el Requeté!

La oficina de reclutamiento, Zocodover, 1, 2 y 3, os espera.

¡Viva España!

¡Viva España!

¡Viva siempre España!